

EL ALCAZAR

ORGANO DE LOS REQUETÉS

Redacción y Administración: Plaza de San Vicente, 6, principal

Año I

Toledo 23 de Octubre de 1936

Núm. 85

La jornada de ayer señala la ocupación de Las Navas del Marqués, en el sector de Avila, y Torremocha, en el de Sigüenza

Italia y Alemania se proponen reconocer al Gobierno Nacional de España

Graves amenazas de sublevación en Rusia

IMPERIALIDAD

Es muy frecuente hablar de la vuelta a una España imperio. El vocablo está de moda y se usa con tanta ligereza como falta de profundidad en su utilización.

Conviene, sin embargo, que estos conceptos tipos que pueden definir y, de hecho, definen la posición de los españoles ante el futuro, queden perfilados sin posibilidad de errores.

España vuelve al Imperio. Pero España no es imperialista: es, sencillamente, imperial.

El imperialismo es el afán de mando, el deseo de crearse un poder material, el intento de borrar personalidades ajenas para clavar, sobre sus escombros, una bandera de sometimiento.

Y España no es así: España no sojuzga pueblos: los crea. No mata personalidades: las levanta. No arruina: edifica.

Porque el Imperio de España es un imperio católico. Católico, por espíritu religioso y por sentido de universalidad. Lazo de continentes. Unión de razas.

Sin proponérselo, sin hacer de ello un objetivo de guerra, España ha sido la más grande nación del globo. Ha parido un continente y ha redimido a otros. Las naos de Colón, la espada de Juan de Austria, la Cruz de Francisco Javier no son sino caminos de ese Imperio, tan natural como pueda serlo el curso de un río.

Y supo tratar con amor a todos los que sacó de la nada. ¿Quién puede exhibir un Código semejante al de las Leyes de Indias?

Es que España, sin prejuicios racistas, convencida de que no son los elementos étnicos lo que dan la verdadera fisonomía, sino los prenotados espirituales, fundió afectos y colores, evangelizando y llevando a todas las conciencias el signo de la Cruz y la gracia noble de su idioma.

Y todo era España. O las Españas. Múltiples

y unidas. Con un solo corazón, con un solo aliento. Y conservando cada uno lo que le era propio y específico.

No se diga que el derrumbamiento de aquella obra de colosos es muestra de falta de unión íntima. Porque las nuevas naciones las separó del tronco el pecado liberal de la propia metrópoli. España pierde materialmente su Imperio, cuando moralmente había abandonado sus propios destinos.

Y ahora, cuando volvemos a enlazar la historia patria con los siglos de honor y de grandeza; cuando resurge el concepto propio de lo hispano; cuando nos erguimos recordando y añorando lo pretérito, con designio invencible de encontrar de nuevo nuestra ruta, el Imperio surgirá por sí, espontáneo y glorioso, en la unión espiritual de los que fuimos unos.

Porque lo de España no es ni puede llamarse imperialismo. Se trata, sencillamente, de imperialidad.

CARLOS ESPANA

Sólo el mando debe saber todo. Que cada uno haga, sepa y calle bien lo suyo. NO PREGUNTES sobre la MISIÓN DE LOS DEMAS Y SI TE PREGUNTAN sobre la tuya NO CONTES- TES.

A la orden, mi Teniente Coronel

Con reverencia y disciplina.
Con afecto.

Con lealtad de subordinado.
Con dolor por la despedida.

¡A la orden!

Desgracia y orgullo de Toledo, esta despedida continua de sus jefes militares.

Desgracia, porque hoy, en la marcha del Teniente Coronel Tella, como ayer en la del General Moscardó, nos sentimos todos un poco huérfanos.

Orgullo, porque se van siempre a cumplir misiones de difícil empeño.

Mi Teniente Coronel ya no se acuerda: era en Torrijos, donde por vez primera tuve el honor de cuadrarme ante su autoridad.

Todavía Toledo era un objetivo.

Y el Teniente Coronel Tella, Capitán de los Terceiros de España, hablaba ya de la ciudad y del Alcázar como de cosas logradas, con la seguridad del caudillo que no conoce la duda.

Y había de ser él, después de Moscardó el Bueno, el que había de regir militarmente Toledo la rediviva.

Se va con visiones más amplias. Con empeños de mayor alcance.

Y llegará.

Hasta entonces, mi Teniente Coronel.

Hasta la victoria definitiva.

Hasta Madrid.

¡A la orden!

JORGE CLARAMUNT

De toda misión que se te encomiende SÓLO debes DAR CUENTA A TU JEFE.

Vida nueva en Toledo NOTAS RELIGIOSAS

POR LOS CENTROS OFICIALES

En el Gobierno Militar

El nuevo gobernador militar de Toledo

Por haberle confiado el alto mando otra misión proporcionada a sus singulares merecimientos, ha cesado en el cargo de gobernador militar de Toledo el excelentísimo señor teniente coronel don Heli Rolando de Tella, que con tanto acierto ha venido ejerciendo el mando de esta plaza.

Para sustituirle ha sido designado el coronel don Oscar Nevado, jefe prestigioso de brillante ejecutoria militar.

Lamentamos la marcha del teniente coronel Tella, que tantas merecidas simpatías se había granjeado en Toledo, y saludamos respetuosamente al nuevo gobernador militar, ofreciéndole de un modo incondicional nuestro diario para cuanto pueda serle útil en servicio de España.

Almuerzo íntimo de despedida al teniente coronel Tella

Con motivo de su marcha, el teniente coronel Tella fué obsequiado con una comida íntima de despedida, a la que asistieron el nuevo gobernador militar, coronel Nevado; el gobernador civil, señor Cirujano; los jefes de la octava bandera de la Legión, y otras personalidades.

Visitas de cumplimento al nuevo gobernador militar

Ayer mismo el nuevo gobernador militar comenzó a recibir visitas de cumplimento, acudiendo a saludarle en primer término las autoridades locales y diversas representaciones.

Un capitán y algunos soldados se pasan a nuestras filas en Illescas

Según referencias del Gobierno militar, en el frente de Illescas se han pasado a nuestras filas un capitán y trece números de Infantería.

La orden de la plaza de ayer

La orden de la plaza de ayer 22, además de las órdenes generales de la División, contiene una disposición comunicada del presidente de la Comisión directiva del Tesoro público de Burgos, prescribiendo que en concepto de plus de campaña se abone a todos los cabos y soldados de las columnas de operaciones la cantidad de 1,10 pesetas.

También inserta otra disposición comunicada del general jefe de la séptima División sobre el puntual socorro en sus puntos de origen de las partidas de personal de milicias voluntarias e individuos del Ejército en comisiones diversas del servicio.

Viviendas concedidas

- Doña Encarna Vigil, Esquivias, 1.
- Doña Gregoria Ruiz, San Salvador, 4.
- Doña Isabel Gabaldón Hernández, Juego de Pelota, 19.
- Doña Pilar García González, Sacramento, 6, bajo.
- Doña Epifania García, Callejón Real, 1.
- Don Bernabé López Pulido, Callejón de los Angeles, 4.
- Doña Adoración López Ortiz, Callejón del Alcahoz, 10.
- Don Enrique García Salamanca, Callejón San Salvador, 4.
- Don Pedro Real del Pozo, Alfileritos, 24.
- Don Antonio Aguado Rodríguez, Coliseo, 10.
- Doña Santiago Ruiz Moreno, Callejón de la Soledad, 4.
- Don Alejandro García Cebadera, Cuesta de los Escalones, 2.
- Don Inocente Díaz Ramos, Capuchinas, 9.
- Doña Catalina Sepúlveda Lobara, Prensa, 2, pral.
- Don Francisco Solano, Plaza de las Fuentes, 4.
- Don Justo Villarreal Villarrubia, Chapinería, 1, bajo.
- Doña Flora Alonso Gómez, Coliseo, 17.
- Don Palatino Lillo Grande, Merced, 8.

Don José Carrera Montes, Travesía de la Plata, 3.
Don Felipe García Toledano, Cardenal Cisneros, 22.
Don Ignacio Cervantes, Santa Ursula, 16 y 18.
Don Manuel Lalanda Martín, Cuesta del Aguila,
Don Rogelio Pérez Pedraza, Juego de Pelota, 1.

En la Diputación provincial

Posesión de la nueva Comisión gestora

El gobernador civil ha nombrado nueva Comisión gestora provincial, formada por los señores Basarán, presidente, por la Cámara Agrícola; Vaquero, vicepresidente, por la Cámara de Comercio; López Palomo (don Alberto), por el distrito de Talavera-Puente; Garro (don Teodoro), por el de Torrijos-Escalona, y Barreira, por el de Toledo-Illescas, vocales.

Ayer mismo, el señor Cirujano dió posesión de sus cargos en la Diputación al presidente y gestores provinciales.

En la Delegación de Hacienda

Prórroga del periodo voluntario de contribuciones

El delegado de Hacienda ha dictado la siguiente circular:

«Terminado el día 15 del actual, el periodo voluntario para que los contribuyentes satisfagan sus recibos a los recaudadores sin recargo de ninguna clase, esta Delegación de Hacienda, teniendo en cuenta que muchos de ellos no los abonaron debido a lo anormal de las circunstancias, y en evitación de causarles perjuicios, ya que confía en que todos ellos están dispuestos a pagar sus descubiertos con la máxima premura, pidió autorización al Gobierno Nacional de Burgos, para que dicho plazo fuera prorrogado hasta fin del mes actual, siendo concedida por orden telegráfica fecha de ayer.

Lo que con gran satisfacción pone en conocimiento de los contribuyentes, seguro de que han de corresponder a la generosa concesión del Gobierno salvador de España».

En la Inspección de Enseñanza

Aviso a los maestros residentes en Toledo

La Inspección de Primera enseñanza, establecida en el Palacio de la Diputación provincial, ruega por nuestro conducto a todos los maestros residentes en esta capital que se sirvan pasar por las oficinas de dicho Centro, de nueve a once de la mañana, todos los días laborables, para asuntos de interés.

Las charlas del teniente coronel Tella

Anoche el gobernador militar saliente, teniente coronel Tella, no pudo dar por radio su acostumbrada charla, a causa de las múltiples atenciones que pesaban sobre él por su cambio de destino.

Esta noche, ante el micrófono de la emisora local, pronunciará su última conferencia para despedirse del vecindario toledano, antes de salir para el desempeño de la nueva misión que le ha sido encomendada.

La conferencia del teniente coronel Tella será a la hora de costumbre.

MADRINAS DE GUERRA

El teniente de Requetés de Alava, don Juan de Echavesustaeta y Peciña, solicita madrina de guerra. Su dirección es Cuartel general de Requetés, de guardia en Vitoria.

Alistaos al Requeté

SANTORAL DEL DIA 23

Beato Antonio M.^a Claret. San Ignacio de Constantino-pla. Santos Servando y Germán. San Teodoro, San Román y San Severino.

La Misa es del Beato Antonio M.^a Claret. Rito doble, color blanco. Introito, Ofertorio, Comunión, Oración primera, Epístola y Evangelio de la Misa «Sacerdotes Dei». Oración segunda por el Papa. Prefacio común.

La Iglesia Española conmemora hoy la fiesta de uno de sus más preclaros hijos, el P. Claret, el seminarista ejemplar, el predicador infatigable que tantas conversiones consiguió en sus correrías misionarias por toda nuestra patria; el arzobispo santo, cuyas virtudes embriagaron a la Isla de Cuba, y por último, el fundador de la insigne congregación de los Hijos del Corazón de María, cuya meritísima labor llenan de gloria a la Madre Iglesia.

Horas de Misas

Todos los días, en la Santa Iglesia Catedral Primada, a las siete, siete y media, ocho, ocho y media, nueve y nueve y media.

Iglesia de los Padres Jesuitas, a las siete, ocho y nueve.

Convento de Santa Clara, a las siete y cuarto.

Convento de Santa Ursula, a las ocho.

Convento de Madre de Dios, a las siete y media.

¡Atención al disco rojo!

«La voz de España», de San Sebastián, dice:

«La sangre corre en Cartagena».

En esto, toda España es Cartagena.

Y es que nunca se vierte tanta sangre como cuando los falsos «panegiristas» de la «fraternidad» se convierten en dominadores.

Es lección de la historia.

Recuerde el lector, a modo de ejemplo—uno entre mil—los días de la tristemente célebre Revolución francesa, en que preciso fué abrir en las calles profundos pozos para contener la sangre humana que por ellas corría.

Según referencias de personas bien informadas, todos los vecinos de Madrid son obligados a trabajar en las fortificaciones, aunque los obreros hayan hecho su jornada normal, siendo dirigidos los trabajos por capacidades inhumanas; quienes se niegan a trabajar son fusilados.

También refieren que «en las Comisarías se forman largas «colas», para lograr un mal rancho de garbanzos».

Un anticipo todo ello, ni más ni menos, del género de vida «edénico» reservado a los españoles en el caso del triunfo de los pontífices máximos de la «libertad» y demás grandes mentiras democráticas.

De cómo se vive en los dominios soviéticos, queremos señalar el siguiente detalle:

Las huelgas están en ellos terminantemente prohibidas bajo pena de muerte, y cuando los obreros chistan lo más mínimo, o se permiten una leve queja contra la vida de esclavitud a que los fuerzan, se les ametralla sin compasión.

Esto se viene practicando un día y otro, por espacio de más de quince años.

¡Y que todavía haya infelices, que se lancen a una lucha intestina al grito de ¡Viva Rusia!

En Barcelona, según la Prensa—y en todo el territorio nacional pudiera añadir—el robo está a la orden del día.

Y el crimen. Y las profanaciones. Y tantas y tantas otras cosas «edificantes».

Nada extraño, pues es todo un programa de Gobierno... rojo.

El comunismo internacional, hacia un ocaso definitivo

¿Hacia una alianza italo-germana?

Parece probable la dimisión de Litvinoff

El Paraíso soviético

Moscú, 22.—Ante el peligro que para el régimen soviético suponen las conspiraciones que se descubren a cada instante, prueba del malestar reinante en Rusia, Stalin ha decretado en el día de hoy numerosas deportaciones, que vienen a sumarse a las ya muy numerosas decretadas anteaer.

¿Otra vez la Triplíce Alianza?

Berlín, 22.—En las conversaciones que vienen celebrando el ministro de Relaciones Exteriores de Italia, conde Ciano, y el representante de Alemania Von Neurath, se ha llegado a acuerdos que parecen definitivos y de verdadera importancia, aunque aún no se han hecho públicos, por esperarse las consultas con los gobiernos respectivos.

También por El Escorial avanzan los españoles

París, 22.—Según las noticias que se reciben de los frentes de batalla españoles, el avance de las tropas nacionales hacia El Escorial continúa vigorosamente, constituyendo una seria amenaza para la capital.

¡Hace falta corazón!

Berlín, 22.—El corresponsal de la Agencia Havas asegura que las fortificaciones construídas por los rojos en torno a Madrid llegan a su fin, aunque añade que las considera de absoluta ineficacia, pues todo será inútil ante el impetuoso y arrollador avance de las tropas nacionales.

Madrid ha de rendirse a discreción

París, 22.—El general Franco, Jefe del Gobierno del Estado Español, ha declarado al representante de «Le Figaro» que no admite ni puede admitir condición alguna en la rendición de Madrid. La rendición, dice, ha de ser incondicional; pues entraremos en dicha población de grado o por la fuerza. Toda resistencia será vencida y aniquilada.

Elogios ingleses a nuestros generales y soldados

Londres, 22.—La prensa inglesa dedica grandes elogios al Ejército Español y al general Franco con motivo de la liberación de Oviedo. En estos elogios se destaca igualmente el heroísmo del general Aranda y la bravura de sus soldados, a los que considera representación genuína del verdadero Ejército y de la verdadera alma española. La liberación de la capital asturiana es para la prensa inglesa una prueba concluyente de que la derrota definitiva del marxismo en España está muy próxima.

Asesinos asalariados

Bruselas, 22.—El corresponsal de «La Acción» Bélgica asegura que en los primeros días del levantamiento militar fué combatido éste por verdaderos idealistas rojos, que salieron al campo con entusiasmo indiscutible, pero cayeron en las acciones de guerra y ahora sólo existen en el ejército marxista asesinos asalariados sin ideal ninguno. La indisciplina que muestran estas tropas rojas asegura su derrota inmediata.

Neutralidad

Oslo, 22.—Se sabe que un navío soviético ha salido de Rusia, con dirección a Barcelona, con cargamento de armas y municiones.

Quien siembra vientos...

París, 22.—El «Eco de París» dice que el diputado por Valencia don Sifrido Blasco, hijo del novelista de igual apellido, ha llegado a Francia huyendo de aquella ciudad española, donde no se creyó seguro ante la barbarie roja.

Boletín internacional

El ocaso comunista

Durante los primeros años de la postguerra, Rusia intentó conquistar al mundo con sus ejércitos revolucionarios, pero fué detenida en Varsovia. Decidió entonces encerrarse en sí misma y no volver al asalto hasta haber debilitado, mediante una intensa propaganda revolucionaria, la resistencia de sus adversarios, creándose, mediante los partidos comunistas, aliados en el interior de todos los países, mientras ella preparaba un formidable ejército con el cual lanzarse sobre una Europa semi soviética y devorarla fácilmente.

El pacto franco-soviético y la invención de los frentes populares, habían hecho a Moscú virtualmente dueña del Occidente de Europa. Solamente faltaba ultimar los detalles y lanzarse al asalto del último baluarte anti-soviético existente en Europa central.

Cuando Stalin creía que no existiría ya la menor resistencia a sus planes en el Occidente de Europa, donde menos lo esperaba se levantaba el auténtico pueblo español, el cual se negaba a asentir a los caprichos del moscovita, y paso a paso iba reconquistando un territorio y con él la libertad de Europa.

Los telegramas dan cuenta de que la impresión en todo el mundo es que Moscú tiene la partida perdida en España, lo cual significa el principio del fin. Los pueblos que se estaban acostumbrando a considerar como inevitable el triunfo del comunismo, ven que este es un fantasma al cual se le vence en cuanto se le pierde el miedo. Litvinoff está recogiendo este ambiente, ya que sus iniciativas fracasan unánimemente.

Una vez más, España está salvando a Europa.

Los marxistas españoles piensan refugiarse en Rusia

Varsovia, 22.—El Gobierno ruso se encuentra altamente preocupado por la marcha de los acontecimientos en España, habiendo llegado al convencimiento de la próxima y definitiva derrota roja. En Odessa se están preparando alojamientos para 25.000 marxistas españoles fugitivos.

Hasta en Rusia empieza a tambalearse el comunismo

Ginebra, 22.—Es objeto de grandes comentarios la reunión celebrada por varias personalidades soviéticas destacadísimas, entre las que figura Litvinoff.

Esta reunión fué convocada repentinamente ante las noticias alarmantes transmitidas por el embajador ruso en Madrid, Rosenberg.

El informe del diplomático comunista dice que los rojos están a punto de perder la partida. Ello viene a complicar la situación interna de Rusia, pues se sabe que Stalin está gravemente enfermo y el comisario de Guerra se propone declarar la dictadura militar.

Como se ve, en los momentos en que el comunismo llega a su ocaso en España, la Unión de Repúblicas Soviéticas ha de ocuparse en vencer la revolución en su propio territorio.

¿Dará Bélgica la batalla al marxismo?

París, 22.—Con toda clase de reservas, comunicamos los rumores de próximos sucesos en Bélgica. Se afirma que el partido Nacionalista Flamenco ha decidido unirse con León Degrelle para la obra de purificación y saneamiento político que éste último se propone realizar. La noticia ha producido verdadera impresión en los medios comunistas belgas, que se aprestan a defenderse de lo que ellos suponen un ataque, llamando a sus efectivos revolucionarios al grito de «no pasarán».

La cuestión del embajador de Francia en Roma

Roma.—Está siendo objeto de vivos comentarios en los círculos políticos y diplomáticos, el retraso sufrido en la llegada del embajador de Francia cerca del Quirinal. Se asegura que el representante francés no llegará a la capital hasta pasada la reunión del Gran Consejo Fascista que no tendrá lugar hasta el 18 de noviembre.

El retraso en la llegada del embajador a Roma se atribuye, principalmente, al problema de la redacción de sus cartas credenciales. Sin embargo, se cree que acabará por presentarlas dando a Víctor Manuel el tratamiento de rey de Italia y emperador de Etiopía.

¿Dimitirá Litvinoff?

París.—Cada día pierde prestigio la figura de Litvinoff, el judío representante de Rusia, a causa de que sus iniciativas fracasan continuamente, ya que las diversas potencias se han dado cuenta de que la política de los Soviets tiene por objeto encender la guerra en Europa para así salvar a los rojos españoles y extender el comunismo en el mundo.

Italia y Alemania

Berlín.—Los periódicos se ocupan de la visita del conde de Ciano. El «Voelkischer Beobachter» escribe: «El conde de Ciano a Berlín como ministro de Negocios Extranjeros, y, como es natural, está encargado de la dirección de los asuntos más difíciles de la nación. Viene a hacer una visita inaugural a Alemania nacional-socialista, que es uno de los dos países con principios semejantes y con los cuales Europa acabará por acomodarse. El «Berliner Boerzen Zeitung» es de la opinión que los pueblos más gubernamentales levantan los ojos cada vez con mayor esperanza hacia algunos hombres de Estado que pueden negociar tranquilamente y con toda responsabilidad cuando consideren llegado el momento para ello. Una continuación de ideas no es la formación de un bloque, pero sí una manifestación impresionante de la posibilidad y de la necesidad de seguir el camino de la razón, en vista de las fuerzas destructoras que amenazan la vida de los pueblos.

El «Berliner Tageblatt» hace ver que si es necesario en esta visita el conde de Ciano demostrará bien el entendimiento entre Alemania e Italia, entendimiento que fué bastante deseado en varias épocas durante estos últimos años. Los puntos de vista de los dos países no solamente son beneficiosos para ellos, sino para aquellos países razonables en política y especialmente en lo que respecta a Austria y al Suroeste de Europa. Fué natural que se llegara a al apaciguamiento con Italia. Los dos países tienen especialmente este interés común de evitar que Europa se deshaga en sistemas políticos que se contradicen y por su naturalidad nadie cree que se conspira en Berlín.

El «Berliner Lokalanzeiger» escribe que en cuanto en Ginebra se decreta bajo el terror moscovita que perjudica toda la colaboración que se verifica en Europa, porque estas colaboraciones, que están en contra de los planes de la revolución mundial, la Alemania nacional-socialista continúa de forma imperturbable el desenvolvimiento de su buen método de cambio directo de ideas.—D. N. B.

Rusia fracasa en sus acusaciones

Berlín.—Comunica «Le Temps» que las averiguaciones hechas respecto a la acusación de violación de los compromisos de no intervención por parte de Portugal no han dado resultado.

NOTA INTERNACIONAL

Bélgica vuelve al régimen Metternich

Todavía no se ha extinguido, y tardarán aún en extinguirse, los ecos del discurso pronunciado por el rey de Bélgica en la reunión del Consejo de ministros.

En aquel transcendental Parlamento, Leopoldo III anunciaba el propósito de su país de romper los ligámenes que, bajo pretexto de tratados de garantía de mutuo auxilio, etc., ligaban a su país a las potencias occidentales de Europa, más concretamente a Francia en frente de Alemania. Dibujaba el proyecto de que Bélgica volviera a ser país neutralizado, en el sentido que a este término se da en Derecho Internacional, o sea volver al régimen que establecido en 1830, quedó derogado en 1919 con el tratado de Versalles.

Los tratados de 1919-1920 que pusieron término a la Guerra Europea se redactaron y formaron en un ambiente saturado de falso optimismo liberal.

Se pretendió organizar a Europa prescindiendo de la realidad, para establecer un régimen internacional basado en las masónicas y rosadas teorías Wilsonianas. Y se creó la Sociedad de Naciones—conglomerado de apetitos, la llamó Mella—sobre el falso principio liberal de la igualdad política de todas las potencias, con exclusión de cualquier género de consideración jerárquica. Por ello Bélgica debía perder su situación privilegiada de potencia neutralizada—garantizada por las grandes potencias y sus vecinas, pero sin asumir, a su vez ella ningún compromiso—para pasar a ocupar un puesto, que se pretendía de honor, al lado de sus «iguales» Alemania, Francia e Inglaterra.

Pero el temor de Francia a una nueva invasión alemana lo llevó a contraer pacto tras pacto, con el fin de lograr una garantía a su integridad territorial, pactos a los cuales, siempre, se halló mezclada Bélgica.

Sin embargo Bruselas ha visto que la política del Frente Popular francés, propugnando una subordinación completa a Rusia, llevaba a Bélgica a complicaciones sin cuenta y por cuestiones que en la mayoría de los casos no la afectaban. Si, por ejemplo, Alemania y Rusia entraban en conflicto, Francia se vería arrastrada al mismo, a virtud del pacto franco-soviético y luego

seguiría Bélgica a causa de sus múltiples ligámenes con la República francesa. Y así por una cuestión que, a lo mejor no les importaba ni les afectaba para nada, los belgas se veían obligados a dar su vida en los campos de batalla.

Esto lo vieron los católicos belgas, los rexistas y demás grupos y personas patriotas y clarividentes, y lo ha visto mejor que nadie el rey haciéndose intérprete de las necesidades de su pueblo. Sabe Leopoldo III que Bélgica no necesita comprometerse a nada, pues la integridad de su territorio es de importancia vital para todos y cada uno de sus poderosísimos vecinos. Y, por eso, prefiere volver al régimen internacional que para ella estableció la reaccionaria Europa de Metternich, abandonando la «igualdad» que le concedió la liberal y democrática Europa de Wilson.

Unos después de otros. Poco a poco al principio, cada día con más rapidez y en mayor cantidad, los hombres y los pueblos vuelven, en política exterior, como en su política interna, a los principios y normas tradicionales únicos que, basados en la verdadera realidad, son capaces de asegurar el normal desarrollo de las naciones.

Metternich decía que él debió haber vivido cien años más tarde. Y tenía razón que le sobraba. El tiempo se ha encargado de dársela.

CLEMENTE LOTARIO

PENSIÓN COMPLETA

Se desea, en casa particular, familia distinguida, confort, dos habitaciones independientes. Pagarán bien.

Dirigirse a esta Administración.

Tradicición y porvenir

Menéndez Pelayo dijo: «Lo que no es Tradición es plagio». Y al decirlo, formuló toda una teoría de derecho público. Porque el gobierno de las naciones, si ha de merecer el nombre y la consideración de tal, no puede desconocer los precedentes históricos, que marcan imperativamente una norma de conducta y una orientación determinada.

El ayer, el hoy y el mañana de un pueblo no son tres momentos aislados, sin conexión entre sí, sino tres instantes sucesivos de un mismo proceso. En otros términos: el hoy es consecuencia del ayer y premisa necesaria de lo que está por venir.

Y si alguien quiere desconocer esta verdad, contrariando el sentido histórico de una colectividad nacional, aparte el fracaso de sus tentativas, por muy lisonjeras que le sean las apariencias del principio, acaba siendo reo de uno de los mayores delitos que puede el hombre concebir: el de lesa patria.

Pero Menéndez Pelayo quiso decir más. La Tradición es propia y característica de cada pueblo, porque cada uno debe su propio ser y su específica fisonomía a un proceso complejo, con determinantes múltiples, que dependen de factores cuya identidad no es posible en nacionalidades diversas.

La Tradición española no es ni puede ser igual a la inglesa, como ha de diferenciarse de la francesa e italiana. Y cuando España, violando sus propias creencias, atacando lo que le era más íntimo, abandonó sus cauces tradicionales para vestirse políticamente con el vestido incómodo y extranjero de la política liberal, se limitó a hacer un plagio, cuyas consecuencias hemos de pagar hoy, después de cien años de política suicida. Y las figuras representativas de aquella traición doctrinal, que fué, aun sin la voluntad de sus autores, una traición completa de efectos desastrosos, han merecido después la maldición o el abandono de aquellos mismos a quienes lograron arrastrar en su demencia.

Ahora estamos en un momento de restauración del sentido hispánico. Nos acercamos a la España que fuimos, a costa de sacrificios enormes y a través de una guerra, con toda su secuela trágica y dolorosa.

Por eso, vale la pena de meditar serenamente en la responsabilidad que a cada uno toca, y en la necesidad de beber en los cauces tradicionales la formación precisa para los días futuros. Un error, una inconsecuencia o un desmayo, pueden ser de consecuencias funestas y nuevamente preñadas de amarguras.

Los moldes extranjeros serían, en todo caso, una prueba de inconsciencia y un olvido imperdonable de nuestro ser español.

JUAN DE CASTILLA

“EL ALCÁZAR”

Núm. 15

Lunes 10 de Agosto de 1936

(Conclusión.)

Visita del Sr. Cantos al Presidente, de la que extrañamos la interesante noticia que acababa de recorrer toda la zona Norte y que ésta se encontraba toda ella en nuestro poder, o sea al servicio de España. Unión Radio se dedicó a comentar y repetir los conceptos de los discursos de Belarmino Tomás y Prieto a los que nos referimos en nuestro número de ayer, apologetizando a los oradores e insultando a los dirigentes de la santa causa de España. Convocatorias de reunión de los elementos del Ateneo libertario y otra para el martes a las diez, de todos los presidentes y secretarios de todas las asociaciones políticas y obreras pertenecientes al Frente Popular para tomar acuerdos. Siguen siendo signos del desorden y falta de autoridad en Madrid el constante robo de coches sin perdonar el que estos sean del servicio oficial o pertenecientes a extranjeros, en tal sentido reiteradamente se repiten por radio las órdenes de devolución, solicitándolo de coches y camionetas pertenecientes a casas alemanas. Nuevo requerimiento de médicos y enfermeras, señal de la falta y necesidad de tales elementos. El mismo tono de desorden, es la instrucción de que a partir de las once de la noche y hasta las seis de la mañana, no podrán circular más coches que los oficiales y los pertenecientes a la U. G. T., C. N. T. y F. A. I. que no sean dedicados a registros y detenciones, las que sólo podrán ser realizadas durante el día y previa autorización del Comité que tiene a su cargo esta función y reside en el Casino de Bellas Artes. Se dispone que no se puede circular en automóvil por Madrid sin una tarjeta autorizada por organización política perteneciente al Frente Popular y avalada por la Dirección General de Seguridad. Las autorizaciones para los que entren en Madrid será sólo durante 24 horas. Combinen nuestros lectores estas noticias con la mentirosa información de la tranquilidad en Madrid.

El ya imposible de adjetivar Angel Osorio y Gallardo, ha hecho unas declaraciones de baja adulación a las orientaciones del Frente Popular. La noticia de Burgos, Valladolid, Córdoba y Sevilla, según el Gobierno, las mismas a que nos tiene acostumbrados, pero siguen en nuestro poder y no hay anuncio de que el Gobierno muestre ninguna actividad contra ellas. De Oviedo lo mismo, la ciudad en nuestro poder y fantasías del Gobierno sobre episodios en los alrededores. El Gobierno habla de detenciones de oficiales que someterán a juicio, y anuncia una conferencia a las cuatro de la tarde del diputado Antonio Jaén.

INFORMACION ALCAZAREÑA

Ayer nos volvieron a obsequiar con chupinazos de aviación y artillería, soportados con el buen espíritu que es habitual en este glorioso Alcázar; todos merecen el honor y el reconocimiento de España y es difícil el hacer mención especial de nadie, pues todos se exceden en el cumplimiento del deber; sin perjuicio de ello y por prestar muchos servicios fuera del recinto del Alcázar, merecen una constancia de gratitud las fuerzas que prestan aquellos fuera de dicho recinto; la sección de Tropa de la Academia que está mostrando un excelente espíritu a tono de las unidades del recinto y los elementos de éste que les auxilian, Guardia Civil y demás fuerzas. Insistimos en recordar a nuestros lectores la necesidad de cumplir las instrucciones en materia de higiene y sanidad: es de la mayor importancia hacerlo así para que continúe el buen estado de salud la que precisamos para servir a España con las mayores energías. Ayer continuó el reparto del proyecto de Hermandad del Alcázar y continúan remitiéndose relaciones. Insistimos en requerir a personas de buena voluntad para la confección de las relaciones de mujeres y niños.

Dirección y Administración

Museo Romero Ortiz

RELACION DEL PERSONAL DISTINGUIDO DURANTE EL ATAQUE MIXTO DE AYER

A las órdenes del Cmte. D. Pedro Méndez:

MUY DISTINGUIDO

Cabo G. Civil 1.ª Comp.ª: JOSE PANIEGO

DISTINGUIDOS

Sargento: D. Cesáreo de la Peña.
Cabos: Eleuterio Ramos, Serafín Martín Ruedas y Enrique Bermúdez Lumbrera.
Guardias: Félix Gil, Alejandro Vargas, Juan Vera, Gabriel Gallardo, Vicente Braojo, Gonzalo García, Ricardo Serrano, Fabriciano Castaño, Adriano González, Angel Carretero, Esteban Gallardo, Evaristo Vaca, Adoración Uceda, Francisco Torija y Eugenio Gallego (Todos de la Guardia Civil).

A las órdenes del Capitán D. Angel Frejo:

Soldado Comp.ª Tropa: Patricio Martín y Guardia Civil 3.ª Compañía Jesús Salgado Sánchez.

DOS VECES DISTINGUIDOS

Soldado Comp.ª Tropa: Timoteo Espada Carrasco y Guardia Civil de la 3.ª Compañía: Cipriano Bragado, Cesáreo Tabares y Francisco Gordo González. (Estos cuatro últimos DISTINGUIDOS)

Por la muestra de serenidad y valor dados se citan en la orden de la Comandancia Militar de fecha 9 de los corrientes.

VISADO POR LA CENSURA

¡YA ESTOY EN ESPAÑA!

Un requeté valenciano, soldado en las filas rojas del frente de Illescas hasta ayer, en que pudo pasarse a las nuestras, ha escrito jubilosamente para los lectores de EL ALCÁZAR el siguiente artículo, que nos complacemos en insertar.

Ya estoy en España... Este grito que brota espontáneo del fondo de mi alma, lo ahoga en los labios la emoción intensa que siento al hallarme en «casa...», en la tierra inmortal que la Virgen quiso visitar en carne mortal sobre sacro Pilar..., entre hermanos que viven unos mismos ideales, cuyos corazones laten movidos por un mismo amor al triple lema de la tradición..., sin herir mis oídos el asqueroso aullido de la blasfemia; escuchando por todos lados el españolísimo «adiós» que la masonería pretendía borrar para siempre de España... Y contemplando con júbilo indescriptible la hermosísima y gloriosísima bandera Roja y Gualda... mi bandera... la bandera de mi España inmortal, la del imperio universal... la de «madre de pueblos, aliento de mártires y mortaja de héroes». Mi España... bendita seas: que las lágrimas que hoy he derramado las recoja tu suelo bendito y, al secarlas el sol, suban como oración de amor y gratitud al que prometió en su divina largueza favorecerte reinando en ti y «con más veneración que en otras partes».

No hace veinticuatro horas todavía, estaba yo entre

individuos que, hijos de España también — ¡vergüenza me da el pensarlo! — ni te amaban, ni sentían correr por sus venas sangre española... ni repetían sus labios más gritos que el de «salud» (que sonaba sarcásticamente en mis oídos como si un médico lo dijese a un enfermo desahuciado), y blasfemias y voces de infierno... ni luchaban por defenderte España, patria amada, sino por hundirte y esclavizarte al yugo de bárbaros amarillos, suprimiendo tus glorias más legítimas y acabando de llenar de oprobio tu enseña, arrancándote un trozo de tu carne de madre y de mártir...

La Virgen me oyó... mi Madre Inmaculada no me abandonó... y en el momento en que la España hacía retroceder a la anti-España, el recuerdo de mi Virgen Madre de los Desamparados iluminó mi mente e hizo fuerte mi espíritu y animó mi cuerpo con confianza absoluta y fe ciega en su amorosa maternal protección. Madre mía de los Desamparados, Patrona de Valencia... Virgen mía del Pilar, Madre de España ¡Gracias!... Mi vida será siempre consecuencia de lo que os debe y de lo agradecido que os está vuestro hijo, quien, librándole de las asechanzas y perfidia de los sin Dios, conduxisteis sano y salvo a las filas del Ejército... que, por ser de España, es el Ejército de Cristo Rey y nuestro Ejército, Madre mía, Virgen Inmaculada... Patrona de España.

JOSE MARIA NOGALES DE HOLGUIN
Requeté Valenciano

La suscripción nacional

Continuación de la cuarta lista de donativos en metálico y oro, recibidos para la suscripción nacional, con destino al sostenimiento del Ejército y gastos de la campaña del movimiento salvador de España.

	Pesetas
Suma anterior	212.884,26
Don Deogracias San Román	100,00
J. C. I	100,00
Don Santiago G. Barba Fernández Checa ..	32,00
Don José María Guzmán Rodríguez	200,00
Don Mariano Moragón Mogán	100,00
Don Ramón Sendín García	250,00
Don Tomás Panizo Palacios	200,00
Don Antonio Avila	200,00
Don Celedonio Sánchez de Rojas	50,00
Doña María Alonso, viuda de Clavo	25,00
Don Práxedes López	25,00
Don Ricardo Samper Lumbreras	500,00
Doña Ramona Rodríguez, viuda de M. Ambrosio	3.000,00
Funcionarios Prisión Provincial	205,00
Don Alfonso de los Silos	100,00
Doña Dolores Sáez de Ibarra	25,00
Doña María Sagrario Zurdo y Hermano ..	10,00
Don José Arealillos	50,00
Importe de la venta de gasolina a particulares	1.052,60
Suma y sigue	224.983,86

Don Andrés Marín y don Gregorio Lozano.—Una pulsera con cadena y medalla, un reloj de oro, otro reloj de oro, una pulsera con cadena y dije, una cadena con colgante, cuatro sortijas de sello, cinco anillos, cuatro ajustadores, un colgante, un par de pendientes, dos pares de gemelos, una cadena de pulsera, un alfiler de corbata y tres trozos oro.

Don Deogracias San Román.—Una sortija con diamantes y tres ajustadores de oro.

Don Manuel G.ª de la Barrera y familia.—Don alfileres de corbata, una sortija de sello, un reloj de señora y una sortija.

Familia de Rodríguez Urosa.—Dos pares de pendientes, una sortija con diamantes, una medalla de oro, dos alfileres y dos sortijas de oro.

Don Luis Ramos y familia.—Dos sortijas de sello y un cintillo de oro.

Doña Isabel Moreno de Díez.—Una cadena con colgante, una sortija de sello, una sortija con piedrecitas, un ajustador de oro y un alfiler de corbata.

Don Enrique Espejo.—Una pulsera con cadena, una sortija de sello y dos ajustadores de oro.

Don Práxedes López.—Dos ajustadores de oro, una medalla y un pasador de oro.

Don Juan Ontalba.—Tres sortijas de oro y diamantes y un pedazo de oro.

Don Esteban Jiménez.—Una medalla de oro, un imperdible de oro y una sortija con diamantes.

Don Fidel Izquierdo y familia.—Una sortija de sello, un anillo piedra de color y un ajustador de oro.

Don Gonzalo Pulido.—Tresillo de oro y brillantes, un alfiler de corbata de oro y brillantes, otro alfiler con un brillante y cuatro piedras de color.

Don Alfonso Veiga Basante.—Una alianza de oro.

Doña Rosa Ordóñez de Veiga.—Una alianza de oro.

Don Esteban Jiménez.—Cuatro servilleteros de plata.

La viuda de un fusilado por los rojos.—Un bolso de plata de señora.

Doña Carmen Bretaño Vallejo.—Una pulsera.

Don Aurelio Gutiérrez Criado.—Una cadena de reloj de oro.

Don Heliodoro Alvarez García.—Dos alianzas, un ajustador, cinco sortijas, dos pares de pendientes, unos gemelos compuestos de cuatro durillos de onza de oro.

Don Alfonso Rey Pastor.—Dos sortijas de oro y dos monedas de oro Alfonso de 25 pesetas cada una.

Don Andrés Marín y don Gregorio Lozano.—Siete monedas de 25 pesetas y una moneda de 20 pesetas.

Don Deogracias San Román.—Una moneda de oro de 25 pesetas.

Don Manuel García y familia.—Una moneda de oro de 25 pesetas.

Doña Isabel Moreno de Díez.—Una onza de oro (80 pesetas) y dos onzas de 10 pesetas.

Don Rafael Bargueño y señora.—Dos monedas de 25 pesetas.

Don Vidal Martín Barrado.—Cuatro monedas de 25 pesetas.

Don Dionisio Torija.—Una moneda de 20 pesetas, otra de 10 pesetas, una onza de oro de 80 pesetas y media onza de 40 pesetas.

ULTIMA HORA

Brillantísima ocupación de Torremocha

Sigüenza, 23 (2 madrugada).—La columna del coronel Marzo, después de ocupar las últimas estribaciones del cerro de San Cristóbal, ha ocupado la formidable posición marxista de Torremocha, situada a dos kilómetros de Algora, cuyas defensas fueron asaltadas con indecible arrojo por nuestras tropas, las cuales desalojaron a los rojos de sus reductos por medio de bombas de mano.

Los rojos hicieron una resistencia desesperada, oponiéndose al avance de nuestras tropas, provistos de gran abundancia de material. Sin embargo, de nada les sirvió, pues fueron constreñidos por el Ejército nacional a abandonar sus trincheras, huyendo a la desbandada con abandono de grandes cantidades de material.

Con esta brillantísima operación, las fuerzas del sector de Sigüenza han realizado exactamente los objetivos propuestos por el mando.

El pacto germano-italiano

Roma, urgente (2,30 madrugada).—En los círculos autorizados se dice que en las entrevistas celebradas entre el conde Ciano, ministro de negocios extranjeros de Italia, y Von Neurath, que lo es de Alemania, se ha llegado a un acuerdo cuya importancia será trascendental para la marcha de la política europea.

El acuerdo se concreta a los siguientes extremos: Las dos potencias se comprometen a no firmar ningún acuerdo con otras potencias que pugne con el pacto germano-italiano.

Italia y Alemania, de común acuerdo, reconocerán en breve al Gobierno Nacional de España.

Entre los dos países concertarían acuerdos económicos.

No se oponen ninguna de las potencias contratantes a la revisión del Contrato de Locarno.

Hacia el restablecimiento de las comunicaciones con Francia

París, 23.—Comunican de Hendaya que se han reunido representantes del Gobierno Nacional de Burgos y del francés para tratar del restablecimiento de las comunicaciones telegráficas, telefónicas y postales entre

Francia y los territorios dominados por los nacionales. Dichas gestiones van por buen camino y se espera en breve la satisfactoria resolución del asunto.

Neutralidad francesa

París, 23.—La «Acción francesa» dice saber de muy buen origen que el Gobierno francés ha ordenado a las casas Block y el Herriot, en Bourges para que envíen al Gobierno de Barcelona aviones de los que usa el ejército francés.

Aviso a los sacerdotes de la Diócesis de Madrid-Alcalá

Con el fin de reorganizar los servicios religiosos en la zona conquistada y que se vaya conquistando de la Diócesis de Madrid-Alcalá, por deseo expreso del reverendísimo señor obispo se ruega a todos los sacerdotes madrileños refugiados en cualquiera de las ciudades, se presenten o escriban a don Casimiro Morcillo (Universidad Pontificia, Burgos), dentro del más breve plazo posible.

“EL ALCÁZAR”

Órgano de los Requetés

Redacción y Administración:
Plaza de San Vicente, 6, principal

Número suelto	0,15
Suscripción mensual	2,50
“ trimestral	7,50
“ anual	25,00

Anuncios y esquelas a precios convencionales

Lea usted EL ALCÁZAR

Se cierra implacablemente el cerco sobre Madrid

Las Navas del Marqués, Sierra de San Cristóbal y Torremocha, marcan el avance del día de ayer

En la Prensa de Burgos se solicita el restablecimiento de la Marcha Real

Se van a quedar sin nadie

Talavera de la Reina, 22.—En Navalcarnero, después de la ocupación por nuestras tropas, el pueblo reaccionó, aclamando con entusiasmo a las fuerzas liberadoras.

Se han entregado 400 hombres del ejército enemigo entre guardias civiles y milicianos, y cuatro oficiales, habiéndose recogido abundante material de guerra, entre otro, dos ametralladoras y 400 fusiles.

Madrid, sucursal de Jauja

Talavera de la Reina, 22.—Los prisioneros hechos por nuestras tropas dicen que en el ejército enemigo son muchos los que desean pasarse a nuestro campo. Han confirmado la realidad de las manifestaciones de mujeres celebradas en Madrid para protestar del curso de los acontecimientos. Confirman asimismo que ha contribuido en gran manera a aumentar la desmoralización la orden dada por el Gobierno de que se paralicen todos los trabajos, al objeto de atender únicamente a la defensa de la capital, lo cual hace suponer al pueblo que la situación de aquella es desesperada.

En el Ministerio de la Guerra se celebró una reunión a la cual ha asistido el embajador ruso Roosevelt, en la que se trató de la necesidad de trasladar la capitalidad roja a Barcelona. Este es el objeto de la estancia de Azaña en aquella ciudad.

Las Navas del Marqués, en poder del Ejército

Talavera, 22.—Comunican de Toledo que se han entregado a nuestras fuerzas un capitán, un sargento y 14 soldados del regimiento de Otumba.

La columna Saliquet tomó Navas del Marqués, haciendo muchas bajas al enemigo, al cual se cogió gran cantidad de material.

Se consolida el frente de Sigüenza

Sigüenza, 22.—El coronel Marzo, con las fuerzas a sus órdenes ha ocupado las últimas estribaciones de la sierra de San Cristóbal. Se recogió gran cantidad de municiones y víveres.

Comunicado oficial del Ejército del Norte, a las veintiuna horas, del 22 de octubre de 1936

Sin cambios aparentes, en la situación reflejada en el comunicado anterior.

Nuestras tropas han desplegado actividad en los frentes de Palencia, Huesca, Guadarrama y Sigüenza, en cooperación con la aviación, lográndose los objetivos propuestos.

Valladolid confirma oficialmente la toma de Las Navas

Valladolid, 22 (oficial).—A las nueve de la mañana del día de hoy, jueves, ha sido ocupado Navas del Marqués, prosiguiéndose el avance hacia Madrid.

En Navalcarnero, las bajas del enemigo fueron crecidísimas. Nuestras fuerzas recogieron más de 200 cadáveres y cogieron a 250 prisioneros con armamento e importantísimo botín, entre el cual se cuenta más de 400 fusiles. El enemigo, completamente desmoralizado, huye a la desbandada en dirección a Madrid.

Se reúne el Comité de no intervención

Londres, 22.—El Comité de no intervención en los asuntos de España se reunirá mañana para examinar la respuesta de Alemania y Portugal a la nota soviética.

Azaña y Rosenberg

Barcelona, 22.—Azaña, instalado en el que fué Palacio Real de Pedralbes, recibió la visita del embajador ruso Rosenberg, con el cual celebró una detenidísima conferencia, dirigiéndose después con el mismo a presencia una revista de las fuerzas de milicianos de aquella ciudad.

Azaña ha declarado que la guerra debe terminarse decorosamente, y que para defender a la República será creado en toda la región levantina un llamado Ejército del Mediterráneo.

Irujo sigue desafiando

Barcelona, 22.—El separatista vasco Irujo, miembro del gobierno rojo de Madrid, ha hablado desde la emisora de Radio Barcelona, dirigiendo un saludo a la capital y diciendo que acompañaba a don Manuel Azaña, presidente de la República, en su visita al noble pueblo catalán, y que quería dirigir una salutación entusiasta a cuantos luchaban por la paz y el progreso de Iberia. Terminó diciendo que lo que importaba era ganar la guerra y humanizarla en lo posible. Sus últimas palabras fueron un viva a Cataluña libre y otro a Euzkadi libre.

La inseguridad de los extranjeros en Madrid

París, 22.—Agotado con exceso el plazo fijado por el doctor Lamas, ministro de Negocios Extranjeros de la República Argentina, para que se le diesen explicaciones sobre la forma en que el Gobierno de Madrid pensaba garantizar con toda eficacia las vidas de los súbditos argentinos refugiados en la Embajada de la capital española, llamó por teléfono al ministro de Estado madrileño, Álvarez del Vayo, el cual no pudo darle ninguna contestación satisfactoria.

En vista de ello, el doctor Saavedra Lamas, expresó al ministro español su profundo disgusto y le conminó a que en el plazo más breve posible diese una respuesta completamente satisfactoria a tan importante asunto, a falta de la cual el Gobierno argentino se vería en el caso de tomar enérgicas medidas.

Fracaso rojo en Castro del Río

Córdoba, 22.—Los rojos intentaron un desesperado ataque contra Castro del Río, siendo rechazado completamente por nuestras fuerzas allí acantonadas.

Dirigía, según se ha sabido, las fuerzas derrotadas el «Hijo Maldito», de Córdoba, Antonio Jaén Morente, el cual intentó así vengarse de las justas sanciones que contra él fueron tomadas por su indigna conducta. Como se recordará, el triste título de «Hijo Maldito», le fué dado a tal sujeto por el Ayuntamiento cordobés. Asimismo el Colegio de Abogados y el claustro de profesores del Instituto le han arrojado de su seno como «jefe e inspirador de los elementos marxistas que han cometido los crímenes que la imaginación meridional pueda concebir» en la provincia de Córdoba.

Piden el restablecimiento de la Marcha Real

Burgos, 22.—La prensa publica un artículo de don Joaquín del Moral, pidiendo el restablecimiento de la Marcha Real como himno del Imperio español.

Puigdégolas es un hombre terrible

Málaga, 22.—Ha llegado a Málaga el famoso coronel Puigdégolas, procedente de Barcelona, el que ha anunciado su propósito de formar en aquella ciudad una columna con la que se propone nada menos que conquistar Sevilla. Las carcajadas de los «macarenos» deben haberse oído en Moscú.

El Colegio Sadel de Nuestra Señora del Sagrario

Aljibes, 10—TOLEDO

abre matrícula para los alumnos de primera Enseñanza, en sus secciones masculina y femenina, que comenzarán su curso en 1.º de noviembre próximo, Dios mediante.

Oportunamente se anunciará el comienzo del curso para la segunda Enseñanza y preparaciones especiales.